
Регион

Объём инвестиций в основ-
ной капитал в Челябинской 
области за первый квартал 
этого года вырос на 110 
процентов к аналогичному 
периоду 2019-го и составил 
почти 50 млрд. рублей, со-
общает «Южноуральская 
панорама» со ссылкой на 
заместителя губернатора 
Егора Ковальчука.

«Мы наблюдаем увеличение 
инвестиционной активности, – со-
общил он журналистам на пресс-
конференции медиахолдинга 
«Гранада Пресс». – Понятно, что 
это не совсем показательная исто-
рия, что она изменится с учётом 
эпидемиологической ситуации, но 
так или иначе старт в Челябинской 
области был достаточно хороший. 
Мы видим, что инвестиционные 
решения принимаются, и прини-
маются положительно. И если они 
даже будут скорректированы, то, 
скорее всего, лишь с точки зрения 
сроков реализации проектов».

Егор Ковальчук  также отметил, 
что по количеству инвестиций Че-

лябинская об-
ласть находится 
на 16-м месте 
среди регионов 
России. Хоро-
шую динамику 
Ю ж н ы й  Ур а л 
показал по ре-
зультатам 2019 
года, улучшив 
свои позиции в 
отчётности Рос-

стата на четыре пункта.
С целью улучшения этого по-

казателя и повышения уровня 
инвестиционной привлекательно-
сти на Южном Урале реализуется 
задача по развитию экосистемы 
для инвестиций. Это создание эф-
фективных инвестиционных пло-
щадок, снижение административ-
ных барьеров, введение льготных 
налоговых режимов, предоставле-
ние государственной поддержки 
инвесторам, применение меха-

низмов государственно-частного 
партнёрства и так далее.

Кстати, господдержку в Челя-
бинской области оказывают в 
формате «единого окна» в МФЦ 
«Территория бизнеса» («ТБ»), и 
это играет немаловажную роль 
в привлечении инвестиций. По 
словам первого замминистра 
экономического развития региона 
Ирины Акбашевой, эта практика 
тиражируется на территории 
области по кустовому способу. 
Сегодня уже работают филиалы 
МФЦ в Златоусте и Кыштыме, на 
очереди Магнитогорск.

«Степень готовности к откры-
тию площадки в Магнитогорске 
– 99 процентов. Мы это делаем, 
чтобы близлежащие территории 
могли воспользоваться именно 
всеми мерами поддержки для раз-
вития бизнеса. Любое развитие 
бизнеса – это и есть инвестиции», 
– сказала Ирина Акбашева.

В структуре «Территории биз-
неса» действуют специализиро-
ванные центры по привлечению 
инвестиций и сопровождению 
проектов. Они помогают инве-
сторам подобрать земельный 
участок, присоединиться к объ-
ектам инфраструктуры, а также 
привлекают другие подразделе-
ния МФЦ для развития проекта – 
по направлениям инжиниринга, 
экспорта или привлечения заем-
ного финансирования. Как сооб-
щила директор по инвестициям 
и экспорту «Территории бизнеса» 
Анна Комарова, сейчас на сопро-
вождении «ТБ» находится 38 
инвестпроектов с общей суммой 
вложений более 40 млрд. рублей. 
«В ближайшее время в регион 
планируется завести ещё шесть 
проектов», – добавила она.

В Челябинской области лидера-
ми по привлечению инвестиций 

являются Магнитогорск, Челя-
бинск, Южноуральск и Миасс.

Для поддержки инвестпроектов 
на Южном Урале создан также 
региональный фонд развития 
промышленности, который предо-
ставляет льготное заёмное финан-
сирование.

«Мы имеем пул собственных 
программ финансирования пред-
приятий, также сопровождаем 
предприятия при получении зай-
мов в федеральном фонде раз-
вития промышленности, если 
потребность в объёме средств 
превышает 100 млн. рублей», – 
рассказала замдиректора ФРП 
Челябинской области Екатерина 
Гагаринова.

Всего за время работы областно-
го ФРП 14 предприятий получили 
займы на общую сумму 339 млн. 
рублей, из которых 169 млн. ру-
блей – это средства регионального 
фонда, 170 млн. рублей – феде-
рального ФРП (сами инвесторы 
в свои проекты вложили ещё 559 
млн. рублей; в рамках этих проек-
тов создается 180 высокопроизво-
дительных рабочих мест).
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Лидеры по инвестициям

Благоустройство

Дорога, ведущая в сторону 
левобережных садов, улицы 
Полевой, выезда на Челябинск, 
известна всем горожанам. Есть 
немало тех, кто ближайшие к 
этому участку окрестности вы-
бирает местом отдыха. Проехав 
через пригорки, можно попасть 
на довольно безлюдный берег, 
где горожане устраивают пик-
ники. 

В прошлом году масштабная акция по 
уборке территории состоялась именно 
на побережье. Не все жители города, к 
сожалению, считают нужным вывозить 
за собой отходы после хорошо прове-
дённого отдыха. Тонны мусора собрали 
волонтёры в пакеты, чтобы расчистить 
кусты и полянки у воды. 

В этом году очередь дошла до про-
сёлочной дорожки, ведущей к дикому 
пляжу. Издалека можно не увидеть, 
что территория сильно захламлена. 
Но стоит сойти с трассы, и взору от-
крывается удручающая картина. Гора 
старого шифера: явно кто-то менял 
крышу и не нашёл ничего лучше, как 
вывезти бывшее покрытие и свалить 
здесь. Запчасти от машин – сломанный 
бампер, детали двигателя, рваные 
сиденья, шины. Вырезанные где-то 
и привезённые кустарники, деревья. 
Это только на первый взгляд кажется 
немного. А собирать начинают, такие 
объёмы выходят, что волосы дыбом. 

К примеру, по оврагам у шоссе Космо-
навтов набрали около трёх тысяч тонн 
мусора – и это ещё не весь! 

– Для нерадивых граждан это место 
стало излюбленным, где, по их мнению, 
можно свалить всё, что хочешь, – гово-
рит ведущий специалист отдела техни-
ческого контроля управления охраны 
окружающей среды и экологического 
контроля Антон Андрусенко. – Так, как 
правило, и образуются несанкциониро-
ванные свалки. Стоит одному-другому 
что-то бросить – остальные добавляют, 
уже не раздумывая. Эта территория 
благоприятна для сброса мусора благо-
даря рельефу местности – ямы, овраж-
ки, углубления. По характеру мусора 
можно судить, что отходы сюда свозят 
из близлежащих садовых товариществ 
и частного сектора. Нарушителей часто 
удаётся установить – это информация 
для тех, кто считает, что под покровом 
плохой погоды или ночи делает всё 
незаметно. Только мной, специалистом 
управления, в этом году благодаря 
комплексной работе выявлено около 
ста таких нарушителей. 

В сердцах Антон Андрусенко гово-
рит, что их фотографии полезно вы-
вешивать на билбордах с надписью 
«Я насвинячил там-то…», чтобы дру-
гим было неповадно. Людей не оста-
навливают даже жёсткие штрафные 
санкции: физическое лицо рискует 
нарваться на штраф от одной до пяти 
тысяч рублей, должностное лицо – от 

десяти до пятидесяти тысяч рублей, 
юридическое лицо – от ста до пятисот 
тысяч рублей. 

Чтобы на приведённом в порядок ме-
сте снова не скапливался мусор, с про-
шлого года здесь стали устанавливать 
средства видеофиксации. Камеры появ-
ляются и там, где нет, но потенциально 
может возникнуть свалка. Это значи-
тельно облегчает работу экологов в 
поиске нарушителей, которые тайком 
сбрасывают отходы в неположенных 
местах. Пока же специалисты призыва-
ют жителей не оставаться в стороне, не 
быть равнодушными: если стали свиде-
телями несанкционированного сброса 
мусора, фиксировать это на камеру 
и сообщать в управление экологии, 
предоставить фото- и видеоматериалы, 
по которым можно  установить лицо, 
допустившее нарушение. Зло должно 
быть наказано: нерадивый гражданин 
будет привлечён как к административ-
ной ответственности, так и к уборке 
территории. 

Алгоритм действия по обнаруженной 
свалке понятен: составляется акт, за-
ключается муниципальный контракт с 
подрядной организацией, которая вы-
чищает территорию и вывозит мусор 
на полигон. С начала года уже убрали 
восемь свалок, включая «помойку» у 
шоссе Космонавтов. Следующая на оче-
реди – несанкционированная свалка в 
районе шоссе Агаповское. 

  Ольга Балабанова

COVID-19

Нарушил – отвечай!
Все организации должны строго соблюдать 
масочный режим. Однако именно в крупных 
торговых сетях, таких как «Пятёрочка» и «Маг-
нит», несмотря на все предостережения врачей, 
чаще всего люди пренебрегают санитарно-
эпидемиологическими нормами, сообщает 
пресс-служба администрации Магнитогорска.

Сетевые магазины пользуются у магнитогорцев 
большим спросом – их каждый день посещают сотни 
человек. Однако далеко не все проявляют сознатель-
ность и надевают маску, заходя в помещение. Зачастую 
и сами сотрудники не требуют этого. И это при том, что 
практически везде размещены объявления: «Вход без 
маски запрещен», «Без маски не обслуживаем».

Так, 31 июля протоколы за отсутствие контроля за ис-
пользованием масок клиентами и сотрудниками были 
составлены на директоров магазинов «Пятёрочка» 
(улица Зелёный Лог, 35а), «Магнит» (проспект Карла 
Маркса, 225 и улица Советская, 178а). Более того, ра-
нее протоколы за аналогичные нарушения получали и 
директора других магазинов этих сетей, а некоторые 
– повторно.

Напомним, ранее к ответственности в размере штра-
фа в десять тысяч рублей привлечены два директора 
обособленных подразделений магазинов сети «Пяте-
рочка» и «Светофор». Кроме того, уже зафиксирован 
протокол на юридическое лицо – магазин «Южный».

Также под особым вниманием находятся организации 
общественного питания. Для столовых, кафе, рестора-
нов и других объектов специалисты Роспотребнадзора 
разработали отдельные рекомендации. В первую оче-
редь, все сотрудники должны использовать СИЗ – маски 
и перчатки. Кроме того, расстояние между столиками 
– не менее полутора метров, на входе обязательны до-
заторы с антисептиками. Также в помещениях должны 
проводиться регулярные дезинфицирующие меро-
приятия и влажная уборка. Отметим, что в некоторых 
заведениях посетителям измеряют температуру.

Следует отметить, что за повторное совершение ад-
министративного правонарушения, предусмотренного 
частью 1 статьи 20.6.1 Кодекса РФ об административ-
ных правонарушениях, штраф на должностных лиц 
– от трёхсот тысяч до пятисот тысяч рублей или дис-
квалификация на срок от одного года до трёх лет. А в 
случае бездействия возможно также приостановление 
деятельности организации.

Операция «Ликвидация»
Коммунальщики убрали очередную несанкционированную свалку  
в районе шоссе Космонавтов

Егор Ковальчук


